

# Les croix et calvaires

Gourgé a 21 croix ou calvaires sur le bord de nos routes ou à la croisée des chemins, même si nous ne les voyons pas, elles sont témoins de la foi chrétienne dans un monde de plus en plus matérialiste.

C'est notre patrimoine religieux, historique et culturel.

Calvaire vient du mot latin calvaria dérivé du mot araméen Gulgota (Golgota: crâne ou sommet où Jésus a été crucifié). Calvaire: c'est aussi les souffrances subies par quelqu'un.

Le calvaire représente la Passion et la mort de Jésus Christ, la croix est le symbole de la chrétienté, érigée en Irlande à partir du VII et VIII siècle, ils arrivent en France au XVI siècle.

Les croix ont été plantées sur un terrain privé en mémoire d'un défunt, pour remercier Dieu d'un voeu exaucé ou encore pour protéger la propriété.

Une croix ou un calvaire rappelle aux fidèles l'existence de Dieu et les invite à se signer (tracer une croix sur soi), à déposer un bouquet de fleurs ou à réciter une courte prière.

Ils jalonnaient les étapes des processions. Lors des fêtes des Rogations : les prêtres bénissaient les récoltes les jours précédant la fête de l'Ascension.

Au 19ème siècle, les missions paroissiales (une semaine de prédications, prières, exercices religieux très suivis par les fidèles) se terminaient souvent par la plantation d'un calvaire à un carrefour, marquant la foi ravivée des chrétiens.

